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新华社北京6月6日电 近日，国家主席习

近平复信美国肯恩大学校长拉蒙·雷波列特，

鼓励中美两国高校加强交流合作，为促进中美

友好贡献力量。

习近平表示，2006年，我在贵校见证了中美

合作创办温州肯恩大学签约仪式。在双方共同

努力下，温州肯恩大学办学成果显著，已经成为

中美教育合作的标志性项目，令人高兴。

习近平指出，中美关系事关两国人民福祉

和人类前途命运。教育交流合作有助于促进

两国人民特别是青年相知相近，是发展中美关

系的未来工程。你在信中表示，将深化与温州

肯恩大学的合作，鼓励美国学生来华交流学

习，我很赞赏。希望两国高校通过多种形式加

强交流合作，培养既了解中国也熟知美国的青

年使者，为促进中美友好搭建更多桥梁。

习近平在复信中说，欢迎你和美国教育界

其他人士多来中国走走看看，也请转达我对前

任校长法拉希博士的问候。

2006年5月，在时任浙江省委书记习近平关

心推动下，温州大学和美国肯恩大学正式签约，

决定合作创办温州肯恩大学。2014年，经教育部

批准，温州肯恩大学正式设立，目前共有本硕博

学生约4500人，已培养8届本科毕业生总计3300
余人。近日，美国肯恩大学校长雷波列特致信

习近平主席，介绍合作办学情况及成果，表示将

积极响应习主席倡议，助力更多美国青少年来华

交流学习，推动中美青年一代加强交流。

习近平复信美国肯恩大学校长雷波列特

证券时报记者 程丹

针对近期部分上市公司股票被实施 ST会

否被强制退市的问题，证监会上市公司监管司

司长郭瑞明表示，ST、*ST制度的目的是向投资

者充分提示上市公司相关风险，满足一定条件

后可以申请撤销，退市新规设置了一定过渡

期，预计短期内退市公司不会明显增加。

郭瑞明表示，根据市场规则，每年 4月 30
日年报披露结束后，问题公司的股票会因各

种原因被实施 ST 或*ST，包括财务数据不达

标、大额资金被大股东占用、内部控制存在重

大缺陷等。按照 4月底新修订的沪深交易所

《股票上市规则》，今年的主要变化是，为严惩

造假行为，上市公司因财务造假被行政处罚

但未达重大违法退市标准的，将被实施 ST，目

前已有7家。

郭瑞明表示，ST、*ST制度的目的是向投资

者充分提示上市公司相关风险，满足一定条件

后可以申请撤销。其中，ST 为“其他风险警

示”，不会直接退市。这些上市公司的相关问

题和风险，大多已通过立案公告、责令改正措

施、财务信息披露等方式多次反复提示。*ST
为“退市风险警示”，今年以来，已有 33家公司

触及退市标准，其中面值退市 22家，市场优胜

劣汰机制正在逐步形成。2023年全年退市 47
家，退市新规设置了一定过渡期，预计短期内

退市公司不会明显增加。

郭瑞明指出，上市公司退市后，公司及相

关责任人对于退市前可能存在的违法违规行

为仍应依法承担相应的民事、行政、刑事法律

责任。证监会高度重视涉及退市的投资者保

护工作，坚持对上述主体的违法违规行为“一

追到底”，对退市过程中的市场操纵、财务造

假等行为依法严惩，并多渠道保护投资者合

法权益。

郭瑞明强调，今年证监会已依法将17家涉

嫌犯罪的退市公司及责任人移送司法追究刑

事责任，后续司法机关将根据查办进展依法公

布案情。投资者因上市公司违法违规行为产

生损失的，证监会支持投资者依法通过诉讼等

途径维护自身合法权益。中证中小投资者服

务中心也将引导和支持投资者积极行权，近期

已通过支持诉讼、代位诉讼等方式，起诉多家

存在违法违规的退市公司和风险警示公司，2
家已获一审法院胜诉判决，5 家已获法院受

理。请投资者密切关注相关上市公司信息披

露，谨慎作出投资决策。

证监会：短期内退市公司不会明显增加
高度重视涉及退市的投资者保护工作，多渠道保护投资者合法权益

证券时报记者 胡飞军

6月6日，由证券时报社主办、长江证券协

办的“2024中国金长江私募基金发展高峰论

坛”在武汉隆重举行，第九届中国私募基金金

长江奖同步揭晓。

本届论坛以“向新出发 聚势同行”为主

题，多位大咖在论坛上分享了各自的真知灼

见。长江证券首席经济学家伍戈、中国太保

集团首席投资官苏罡、重阳投资董事长王庆

等数位重量级嘉宾出席，来自全国各地的私

募从业者超500人参会。

作为主办方，证券时报社党委书记、社

长兼总编辑程国慧在论坛上致辞时表示，私

募基金作为资本市场的重要参与者，是资本

市场发挥价值发现、资源配置和居民理财等

功能的关键力量，发挥着不可或缺的作用，

自身也持续收获“政策红利”“时代红利”“发

展红利”。程国慧表示，作为专业投资机构，

私募基金要展现新担当、新作为，全方位提

升自身能力，树立正确投资理念，培育耐心

资本，助力发展新质生产力。在践行金融为

民理念下，私募基金要牢牢把握以人民为中

心的价值取向，胸怀“国之大者”，助力更好

满足人民群众日益增长的财富管理需求，勇

于承担更多社会责任。

长江证券总裁刘元瑞表示，面向全国，长

江证券始终珍视与各地私募伙伴的合作关

系，致力于私募业务的深耕，依托研究禀赋，

整合内外部战略资源，全方位持续赋能私募

管理人。未来，长江证券将坚持提供更加专

业、精细且高效的支持与陪伴，不断革新对

私募客户的一站式、全资产、全周期的综合

服务。

展望后市，多位投资机构管理人分享了

对长期投资和市场机会的看法。苏罡表示，

保险资金作为一种耐心资本，与ESG的投资

尤其在实现长期价值、最终风险管理和强调

社会属性方面具有内在的一致性。王庆表

示，前瞻性地看，目前经济基本面逐渐修复，

流动性环境由紧向松，再考虑到市场已经充

分调整，当前是布局风险资产尤其是股票资

产的好时机。

在圆桌论坛环节，现场私募嘉宾围绕“AI
变革下的投资布局和技术运用”“价值投资和

长期主义的回归”两大主题展开讨论，现场嘉

宾认为，AI大模型带来的产业革新才刚刚开

始，未来投资机会广阔。

第九届中国私募基金金长江奖同步揭

晓。40只私募产品获得产品类奖项、31位私

募基金经理斩获基金经理类奖项、32家私募

机构获得私募基金公司类奖项，其中，高毅资

产、景林资产、睿郡资产等 10 家私募获得

“2023年度金长江奖行业典范私募基金公司”

奖项。

2024中国金长江私募基金发展高峰论坛成功举行

时报观察 In Our Eyes

证券时报记者 秦燕玲

国家发展改革委日前在深圳召开了民营经济发

展壮大现场会，会议强调，要营造良好的货币金融环

境，助力民营企业更好融入新发展格局。

今年3月，国家发展改革委在温州召开过同系

列现场会，彼时会议强调，要完善政企常态化沟通交

流机制、推动促进民营经济高质量发展的人才队伍

建设等内容。从温州到深圳，从一个民营经济的发

展重镇到另一个民营经济的创新前沿，沟通主题的

层层深入释放了更为务实、聚焦的政策信号。

针对错误认识，官方应该也必须亮明态度，重申

民营经济发展之于整个经济大局的重要性。建立常

态化沟通交流机制，也是为了从机制上确保这种毫

不含糊的态度表达到位，并且能够收集问题、了解实

情，促成有关发展痛点、难点、堵点的解决。

如今问题反馈渠道高效畅通，更首要的举措即

落到了如何推动这些反馈问题的解决落地。

从国家发展改革委民营经济发展局收集的各项

线索看，与拖欠账款、资金要素保障等金融方面相关

的问题占比较高。因此，畅通金融活水的流动，提升

金融支持民营经济高质量发展质效成为当前解决问

题的关键之一。

有人将民营企业和民营企业家比作水流，意指

他们对市场机遇的捕捉就像水沿着缝隙渗透那样自

然。机遇“缝隙”极少能被经济学家预测或被政府官

员规划出来，但嗅觉敏锐、身处一线的企业家们却能

闯出来、蹚出来。

无独有偶，金融体系的资金也常被比作“水”，唯

有依附于实体经济之上，从资金供给者流向需求者，

“水”才能活，才能有向前的动力。当然，无论何时，

资金总会从聚集处流向缺乏处，在此意义上，政府部

门能做的，就是要营造更好的环境，让民营企业家们

的“渗透”能力不受阻塞，同时，引导资金活水流向，

确保二者能聚流成川，迸发出澎湃的经济活力。

国家发展改革委的此次现场会还进一步聚焦扩

大制造业中长期贷款投放、科技型企业项目融资等，

就是要明确资金高效使用的方向和场景。同时，把

有关部门、地方、金融机构、民营企业家等各方集中

在一起，推动发展合力的形成。

政策务实
助推金融活水润泽民企

证券时报记者 秦燕玲

6月 6日，金融监管总局发布《关于推进普

惠保险高质量发展的指导意见》。《意见》提出，

未来五年，高质量的普惠保险发展体系基本建

成。其中，基础保险服务提质扩面取得新进

展，重点领域和重点群体保险服务可得性实现

新提升，保险基础设施和发展环境得到新改

善，防范化解保险风险取得新成效，普惠保险

助力金融强国建设迈上新台阶。

在意见征求阶段，北京城市学院副教授周玲

在题为《中国普惠保险的发展现状与趋势》的有

关报告中指出，《意见》的出台，意味着将对普惠

保险业务重要性的整体强调全面细化为对产品

种类、保障人群、服务方式等方面的要求，为国内

普惠保险的发展搭建起较为完整的政策框架。

作为普惠金融高质量发展的顶层设计，

《意见》从定性层面给出普惠保险发展的四项

基本原则：提升保险服务的可及性、提升保险

服务的可负担性、提升保险产品的保障属性和

提升保险经营的可持续性。

从当前行业实践看，商业可持续性是普惠

保险向前发展需要解决的关键问题之一。

中国普惠金融研究院院长贝多广日前接

受证券时报记者采访时表示，普惠保险推进的

难点之一在于缺乏数据基础。原因在于，普惠

保险需要覆盖过往保险产品未覆盖过的人群、

事件，因此保险公司在进行精算并对产品定价

时，缺乏数据支撑，导致定价不准确，最终可能

造成商业不可持续。

针对这些痛点，《意见》首先明确要夯实普惠

保险数据基础。在确保信息安全的前提下，依托

银行保险金融基础设施，实现行业内普惠保险信

息共享。依法合规推进行业数据与卫生健康、人

力资源社会保障、民政等部门及相关机构的信息

共享，拓展普惠保险相关数据来源，提升普惠保

险产品定价科学性，增强普惠保险风险管理能力。

同时，有接近监管部门的人士对证券时报

记者表示，《意见》鼓励发展专属普惠保险也将

在一定程度上解决商业可持续性问题。

《意见》明确，针对社会保险保障不足、商

业保险供给缺失的领域，支持保险公司在风险

可控的前提下，面向特定风险群体或特定风险

领域提供专属普惠保险产品和服务。

该人士指出，一方面，未来专属普惠保险或

将联合残联、妇联等组织来推进，借助这些组织

所覆盖的针对性人群数据，保险公司能更科学地

设计保险产品、精准定价，从而实现更有效地承

保。另一方面，在发展专属普惠保险过程中，《意

见》支持保险公司与有关部门协商建立盈亏分担

机制，对费率实施动态调整，实现可持续经营。

中邮保险总经理李学军接受记者采访时

表示，未来将重点完善普惠保险发展的基础建

设，健全普惠保险的风险控制体系，通过加强

科技应用与人才培养、提升精算能力等方式，

建立并优化对普惠保险服务对象的精准识别、

动态跟踪及风险控制机制。同时，全面加强对

普惠保险产品的类别、保费收入、赔款给付金

额、覆盖人群数量、渗透率等指标的统计跟踪，

不断提升普惠保险业务的经营能力。

普惠保险发展迎顶层设计 多渠道化解“商业可持续”难题

A2
企业赴港上市热情高
内地公司是主力军

A5
股权投资市场降温券商系
机构转向投早投小投科技

生物医药、新能源、新材料、人工智能、新一

代电子信息技术、高端装备制造仍然是最受青睐

的赛道。
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